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会   議   録 

会 議 名 第２５期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１７回 

事  務  局 小金井市公民館 緑分館 

開 催 日 時 令和元年１２月３日（火）午前１０時～１１時３０分 

開 催 場 所 小金井市公民館 緑分館 生活室 

出 席 委 員 大島委員、大野委員、東委員、長坂委員、横須賀委員 

欠 席 委 員 杉井委員 

事 務 局 員 岡本主任、山本非常勤 

傍 聴 の 可 否 可 傍聴者数 なし 

会 議 次 第 

 

１ 報告事項  

 ⑴ 国際交流イベント 

 ⑵ 陶芸入門教室 

 ⑶ 子ども体験講座「昔の遊びを体験しよう～ぶんぶんごま～」 

２ 協議事項   

 ⑴ 来年度事業 

  ・市民講座のテーマ 

  ・成人大学講座のテーマ 

  ・成人学校の内容 

３ その他 

 ⑴ 日程の確認について 

会議結果(要旨記録) 

司会：横須賀委員 

１ 報告事項 

 ⑴ 国際交流イベント 

横須賀委員：１２月の企画実行委員会を始めさせていただく。国際交流イベントからお願

いする。 

岡本分館長：１１月３日、１１月１０日、１１月１７日、１１月２４日の全４回実施した。

大島委員と杉井委員が手伝っていただいた。ありがとうございました。 

大島委員から感想があればお願いしたい。 

大島委員：私もネパールに興味があった。意外と知らないことがあった。まちおこし観光

協会からも一人参加させてもらい、まちおこし観光協会のＨＰにもあげている。 

横須賀委員：どれくらいの参加があったのか。 

岡本分館長：申し込みは２６人であったが、延べ参加者数は８０人だった。 

 

 ⑵ 陶芸入門教室 

横須賀委員：次に陶芸入門教室をお願いしたい。 

岡本分館長：こちらは担当の企画実行委員の方はいなかったので、報告のみとさせていた
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だく。こちらについて、アンケートの結果、大変満足が多く、講座としては成功だ考えて

いる。 

 

 ⑶ 子ども体験講座「昔の遊びを体験しよう～ぶんぶんごま～」 

横須賀委員：次に子ども体験講座をお願いしたい。 

岡本分館長：子ども体験講座「昔の遊びを体験しよう～ぶんぶんごま～」では、参加され

た子どもたちがぶんぶんごまを３個から４個ほど作っており、満足してもらえたと思って

いる。また、ぶんぶんごまの遊び方も一緒にやり、一人で２個回したり、足で回したりな

ど様々な遊び方をやっていてアンケートの結果でも満足したという回答をもらった。当日

は東委員にお手伝いいただいたいので、感想などあればお願いしたい。 

東委員：子どもたちは喜んでいた。講師も子どもとの触れ合い方がうまく、良かったと思

っている。 

岡本分館長：ありがとうございます。１２月１４日（土）にクリスマスリース作りがあり、

それで今年度の子ども体験講座は終了となる。 

 

２ 協議事項 

 ⑴ 来年度事業 

横須賀委員：それでは、次に協議事項として、来年度事業について話をお願いしたい。 

岡本分館長：前回の会議の中で「環境問題」「防災」について意見が出ていた。本日、テ

ーマが決定できれば、来年度に向けて動きがとれるので、できれば本日決定したい。 

横須賀委員：前回休んでいたので、わからないがテーマについてご意見はいかがか。先日、

緑小学校で防災訓練をしたが、多くの人が集まっていた。多くの方が興味のあるテーマだ

と考える。 

山本非常勤：先日、貫井北分館で気象予報士の平井氏が講座を行った。その際に平井氏と

話をしたが「みんなの興味がある状況であり、今やるのがよい」と言われた。私は高齢者

学級で頼もうと思ったが、平日は難しいと断られた。土日であれば対応していただけるか

もしれない。 

大野委員：以前、防災の講座をやったが、参加者が３人しかいなかった。人が来てくれる

か心配である。 

横須賀委員：昔はそうかもしれないが、最近では台風被害などもあり、関心が高まってい

る。小金井市でも避難勧告が出た。今は興味がある人が多いと思う。 

長坂委員：回数は何回あるのか。 

岡本分館長：市民講座は５回ある。シリーズとしてやってもよいので、一人の講師に５回

頼むこともできる。 

横須賀委員：先日、テレビでやっていたが、今後３０年以内に東海地震が起こる可能性が

高いと言っていた。そういうこともあり、防災には興味あると思う。 

岡本分館長：小金井市周辺の坂上は、水害の被害をあまり聞かないので、台風よりは地震

とかのほうが興味あるのかもしれない。 

長坂委員：小金井公園の芝生の下に貯水池がある。 

東委員：小金井市でも危ないところはあるのか。 

岡本分館長：小金井市でも土砂災害警戒が出たのが坂下のところである。 

長坂委員：小金井市のハザードマップは見にくい。 

岡本分館長：昔は小金井市でも水害の被害があったと聞いたことがある。 

長坂委員：仙川もあふれていたことがあった。 
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岡本分館長：来年度では、防災をテーマに「天気」と「地震」と「地域防災」などを取り

上げられるよう調整を図っていきたい。 

横須賀委員：緑小学校の児童が防災に関する発表会をしているのを聞いたが、あれも面白

かった。 

岡本分館長：緑小学校に聞いてみる。 

横須賀委員：成人大学講座のテーマについてお願いする。 

岡本分館長：農工大学に決定したテーマについて連絡をしたところ、１２月に農学部の会

議があるので、その中で検討をさせてもらいたいと言われている。その際、多少、テーマ

を変更する可能性もあるのでご了承いただきたい。 

横須賀委員：農工大でどのようなことをしているのか。 

岡本分館長：獣医がいたり、外来種の研究をしたりしている。 

大島委員：本町あたりでタヌキを見かけたことがある。毛が抜けていて、市に相談したら

触らないよう注意を受けた。 

岡本分館長：その辺も含めて検討していただいていると思っている。 

横須賀委員：次は成人学校についてお願いする。 

岡本分館長：成人学校は、来年度から庭木の剪定を終了し、その分企画実行委員の皆様の

意見を基に事業を実施する。本日、長坂委員から美術について提案があった。講師も含め

て提案があったが、２回の講座をこの方と調整しても良いか。 

長坂委員：印象派の方で私も講座を受けたが、大変おもしろい講座だった。受けていただ

けるかはわからないが、ぜひ進めていきたい。 

岡本分館長：この内容で良いか。 

「良い」との声 

岡本分館長：それでは、まずこれで調整を始めさせていただく。 

あと、音楽鑑賞のつどいについて確認をさせていただきたい。来年度は公民館緑分館を使

用して実施する。内容をオペラや他の音楽にまつわる事業を実施するかご意見をお聞きし

たい。 

大島委員：小金井市には市民オーケストラもある。そこはどうか。 

横須賀委員：市民と言うのはどういう方なのか。 

大島委員：市民の方でオーケストラに興味のある人たちの集り。 

岡本分館長：市民の方との事業と言うのもおもしろい。 

大野委員：今までの講師の方はだめなのか。 

山本非常勤：前回の講師も頼めば問題ないと考えている。オペラを広めたいと言っていて

活動されている方とも知り合いで、その方に頼むこともできる。長年やってきたので新し

くすることもできるし、今までの方に新しいことをやってもらうこともできる。 

大野委員：今まで、オペラをやりたいと言っても「できるわけない」と言われ実現できな

かった。だから、今の関係を続けていきたい。前に「カルメン」をやりたいと言っていた

ができなかったので、それをやることはできないか。 

岡本分館長：できると考えている。 

長坂委員：オペラを続けたい。 

岡本分館長：了解した。 

横須賀委員：センターまつりはどうするのか。以前、中学校と高校と連携をしたと思うが、

来年はどうするのか。 

岡本分館長：その点についてもご意見を伺いたい。地域の団体と連携をしたいと考えてお

り、できれば継続して中学校と高校にお願いをしたい。 
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「良い」との声 

 

３ その他 

横須賀委員：それでは最後のその他について、日程をお願いする。 

岡本分館長：日程の前に調整をさせていただきたい事項がある。来年２月１日（土）東京

都公民館研究大会の集まりがあり、参加される方を確認したい。 

予定がある方は仕方ないので確認をしたい。 

横須賀委員：予定がある。 

大島委員：土曜日は難しい。 

東委員：難しい。 

大野委員：難しい。 

長坂委員：参加する。 

岡本分館長：参加は長坂委員のみでよいか。 

「良い」との声 

岡本分館長：そうしたら、長坂委員お願いする。次に、２月４日（火）の午後１時から東

京公民館研究大会の報告会があり、その後、午後２時１５分から３者合同研修会がある。

参加できるか確認をしたい。 

長坂委員：参加する。 

大島委員：参加する。 

東委員：参加する。 

横須賀委員：予定があるため参加できない。 

大野委員：予定があるため参加できない。 

岡本分館長：了解した。長坂委員、大島委員、東委員の参加として報告する。 

横須賀委員：他はよろしいか。なければ本日の企画実行委員会は終了する。 

 

 

次回の会議 令和２年１月７日（火）午前１０時 

公民館緑分館 学習室  司会：大島委員 

 


